



# あぶくま通信



日 立 市 立 台 原 中 学 校  
 TEL:34-6601  
 FAX:36-6323  
 在 籍:1年:34人 2年:37人  
 3年:36人 計:107人  
 令 和 6 年 7 月 2 日 発 行

【校 訓】「ただしく つよく むつまじく」  
 【教育目標】「自ら学び、主体的に行動できる心身ともに健康で心豊かな生徒の育成」  
 ～すべての子どもの可能性を引き出し、Only Oneの存在に～



## 台中生！！身体も心もたくましく成長しています

学校長

昨年度からはじめた校長による道徳授業も2年目となり、先日全学年での実施が終わりしました。2、3年生は昨年実施したことをみんなしっかり覚えていてくれました。昨年と同じように、道徳の時間とはどんな時間でしょう？と投げかけました。「自分と…時間」「自分を…時間」と板書し、少し友達と相談するよう指示すると、私の期待する言葉があちこちからつぶやかれているのが聞こえました。つぶやきを拾って「自分と向き合う時間」「自分を見つめ直す時間」と板書しました。自分の心としっかり向き合い自分を見つめ直す機会とすることを約束して授業をスタートしました。題材は「あらゆる他者を価値ある存在として尊重する」です。最初に、ワークシートに、他人が嫌がることを言ったりやったりしたことがあるか、自分が嫌がることを言われたりやられたりしたことがあるかについて書いてもらいました。内容には触れず、ある・なしについて挙手してもらうと、どちらもほぼ全員の手が挙がりました。加えて、自分には関係ないと思ったり、どうしてよいか分からず何もなかったことがあるかについても、自分と向き合い、挙手してくれる生徒もいました。それらをまとめて、「人は誰でも①にも②にも③にもなり得る」と板書し、入る言葉を考えてもらうと、①には、加害者 ②には被害者 ③には傍観者などのことばが入りました。そして、このことから誰もがどの立場にもなり得ること自覚し、各学年ごとに決定した今年度のいじめ撲滅スローガンをもう一度見直しました。以下に各学年のスローガンを紹介します。

- 1年生…その一言、心に刺さる見えない矢～「関係ない」と見て見ぬふりが正解か？
- 2年生…自分の思い それより優先 相手の気持ち
- 3年生…止める勇氣 いじめた後悔～一番怖いのはいじめたことに気付いていないこと～

最後に、実際にあった最終電車で起こった出来事を読んで紹介しました。若い女性が、3人の男に絡まれていたが、乗り合わせた大人たちはみんな寝たふり、気付かぬふりで誰も声を上げようとしない。この話の主人公である男性は都内の中学教師。いつも生徒に「自分の正しいと思ったことを貫け」と言っているのに、勇気が出ず、次の駅で降りてしまおうかと葛藤している…。その矢先、隣に座っていたおばさんが、私が言うから、みんなにこの状況を打破するために協力しようと言ってきた。おばさんが、3人のところへ行き「ちょっとやめなさいよ」と一喝。「なんだ」と言い返す3人にこの男声「おい、やめろ！」と加勢。すると、あちこちから「やめろ！」の声。あつという間に車両中で若い女性を守り、3人は他の車両に消えていった。という話です。私が、おばさんの勇気と、それを支えた同じ車両の名も知らぬ人たちの素晴らしさ、そしてその一人であった自分への誇らしさで幸せな気持ちで家路につきました。と読み終わると、ある学年ではクラスから拍手が湧き上がりました。そして、先程の「人は誰でもに加害者にも被害者にも傍観者にもなり得る」に、「勇者にもなり得る」と付け加えました。また他の学年からは、「救世主にもなり得る」ということばも挙がりました。授業を終えての感想には、しっかりと自分と向き合い、自分を見つめ直し、今後自分がどんな自分になっていきたいかが書かれていました。私からは、無意識な偏ったものの方(アンコンシャスバイアス)により人を傷つけてしまう可能性もある。だから自分の心の物差しだけを基準に判断せず、「あらゆる他者を価値ある存在として尊重する」ことが大切。でも、気を遣いすぎると疲れてしまう。人には復元力(レジリエンス)があるからたくましく強い心で、困難を乗り越えていこうと話しました。一人一人がオンリーワンの「すてき」と「可能性」をもった子ども達です。今後も、悩んだり苦しんだりする時もあると思います。それらが、成長への糧となってほしいと思っています。

## 「台中プライドを胸に ～Never Give Up 台中生！～」

6月20日、21日に三地区水泳大会が開催されました。1年生の〇〇さんが50M自由形と100Mバタフライに出場し、見事県大会出場を決めました。29日、30日には県通信陸上競技大会が開催され、1年女子100Mに〇〇さん、〇〇さんが、2年男子100Mに〇〇さんが、共通女子走高跳に〇〇さんが出場しました。7月10日、11日には陸上、11日、12日には新体操、12日、13日には水泳と県総体が控えています。自己ベスト記録を目指して頑張してほしいと思います。7月1日には、壮行会を行いました。県北大会に出場する運動部はもちろん、美術部や吹奏楽部も意気込みを発表しました。応援団が、どの部にもエールを送り、温かい雰囲気各部員たちをを壮行しました。7月4日～7日まで各会場大会が開催されます。心よりの応援をよろしくお願いいたします。

